Centro de Iniciativas y Ayudas sociales para niños invidentes

Gaya y Dosso, en el sudoeste de Níger



Introducción

La Fundación Alaine trabaja en el norte de Benin desde 2007, en el norte de Togo desde 2011 y en el sudoeste de Niger desde 2021.

En todos los casos el esquema de trabajo es el mismo. Siempre contra parte misionera, sin gastos de estructura, con proyectos de educación, salud materno infantil, agua, acogida y promoción de la mujer,... y siempre con el foco puesto en la periferia. Allí donde otros no llegan. Esta última es una cuestión compartida con la Sociedad de Misiones Africanas (SMA), que buscan lugares en los que trabajar la "primera evangelización". En la actualidad, el 25% de los proyectos financiados cada año, por la Fundación Alaine, es con Misioneros de la SMA

En Benin tenemos proyectos con la SMA en Segbana, Kalalé y Bougou. En Niger ya se han financiado proyectos en Dogondoutchi y ahora queremos ampliar a Dosso y a Gaya, dos Misiones dirigidas por Misioneros de la SMA, en las que se comparte un proyecto de ayuda a niños y niñas ciegos: el Centro de Iniciativas y Ayudas Sociales para niños y niñas invidentes (CIES, por sus siglas en francés).

Contexto: La República de Níger



La República de Níger, es un país sin litoral de África Occidental con una superficie de 1.267.000 km2. Limita al sur con Nigeria y Benín, al oeste con Burkina Faso y Malí, al norte con Argelia y Libia, y al este con Chad. De extensión casi tres veces la de España, sus zonas septentrional y central (dos terceras partes del país) se encuentran en las áreas desérticas del Sahara y del Sahel, difícilmente habitables. Una población de 19.899.000 habitantes se concentra principalmente en la región meridional (a orillas del río Níger). Esta zona es la más desarrollada: franja territorial que va desde la frontera con Nigeria hasta el Malí, siguiendo el curso del río. Las condiciones en este área permiten a muchas familias llevar a cabo actividades mercantiles, ganaderas y agrícolas que hacen posible su subsistencia.

Tiene uno de los climas más duros del mundo, de temperaturas muy elevadas que hacen de la cuenca del río Níger un enclave privilegiado en todo el país.

Con una tasa de alfabetización total (adultos y mayores de 15 años) del 30,1%. El idioma oficial es el francés. El 98% de la población es musulmana, y, aunque el cristianismo y las religiones tradicionales están presentes, el Islam es la religión dominante. La moneda es el Franco CFA (Franco de la comunidad financiera de África) (100 FCFA = 0,15 euros).

La población es muy joven (el 48,6% tiene menos de 15 años) y la esperanza de vida al nacer se sitúa en los 61 años en los hombres y en los 63 años en las mujeres. La presión demográfica crece cada año (7,2 niños por mujer), augurando un futuro problema de sostenibilidad debido a los recursos tan limitados.

En la ciudad de Gaya, a orillas del río Niger, y en toda su región el número de niños minusválidos e invidentes es muy numeroso debido principalmente, para estos últimos, a la "oncocercosis" o "ceguera de los ríos". Su número es considerable y la mayor parte de ellos viven en un confinamiento casi total en sus familias que se avergüenzan de las deficiencias de sus miembros. No tienen apenas vida social y la única salida a la que tienen acceso es la mendicidad.

En todo el país no existe un centro de formación que les sea destinado ni escuela adaptada a sus necesidades donde puedan recibir la más mínima instrucción. Por esa razón nuestro objetivo es ayudar con la acogida, atención médica y formación para niños.



El proyecto

Se trata de financiar las actividades que permitan crear oportunidades de futuro para niños y niñas ciegos de las comarcas de Gaya (25 niños y niñas) y Dosso (31 niños y



niñas), en el sudoeste de Níger. Hasta hace muy poco, esos niños, vivían escondidos por sus familias, ya que normalmente se avergüenzan de sus hijos invidentes. Su única forma de vida era la mendicidad y no eran ellos siempre los beneficiarios del fruto de esa actividad. El proyecto pretende darles formación tanto en braille como en informática o en actividades manuales en las que, en general, son especialmente hábiles. También se pretende mejorar su calidad de vida a través de la salud en general y más en particular por lo que se refiere a sus dolencias.

En concreto la financiación solicitada son 5.500 € para la atención médica ambulatoria de todos los niños y para poder enviar a Niamey a todos aquellos que tengan un diagnóstico más favorable de cara a una posible operación.

Breve historia del CIES

Nos la cuenta el Padre Rafael MARCO de la SMA que lleva en Níger desde 2019, después de haber trabajado más de 50 años en Benin:

"Queridos amigos:



Vengo a presentarles el proyecto de atención a niños y adolescentes invidentes en las ciudades de Gaya y Dosso, de Niger, donde trabajo como misionero desde 2019.

En estas ciudades descubrí un número importante de casos de ceguera, sobre todo en niños y adolescentes que vivían en una situación de aislamiento y marginalidad casi total y cuyo futuro más probable era el de la mendicidad. Por ello, he intentado buscar una solución que promueva su dignidad e integración social.

Con la ayuda de amigos y colaboradores, en Gaya, fundé una asociación local (nigerina) con cinco maestros de la escuela inclusiva, y reconocida por el Estado, que denominamos CIES (Centre d'Iniciatives et Entr'aide Social).

El objetivo que nos marcamos ha sido el de mejorar la situación y la autonomía de niños invidentes de la zona, que hasta el momento vivían en una situación de aislamiento casi total en sus familias. Esta Asociación se encarga del alojamiento, formación específica y formación general en la escuela inclusiva de la zona. Tanto el centro de alojamiento y formación, como la propia asociación han venido funcionando los dos últimos cursos con excelentes resultados.

Además del proyecto en Gaya, una vez que fuí nombrado y me instalé en la misión de Dosso, me dí cuenta de que en esta ciudad se vivía una situación muy parecida. Allí iniciamos un proceso similar comenzando por el estudio de la realidad que viven estos niños, reuniones con sus familias, con los responsables de la enseñanza de la ciudad, con el inspector y formadores de la escuela inclusiva y con las autoridades locales. Esto llevó a un conocimiento detallado de las carencias y dificultades de la escuela inclusiva y de los niños invidentes.

Así es como pusimos en marcha un proyecto de ayuda a estos niños, que ha consistido por ahora en facilitar su transporte entre sus casas y la escuela



por la mañana y por la tarde y ofrecerles una comida a mediodía al final de las clases matinales, ya que la mayor parte de ellos, a pesar de estar inscritos en la escuela, no la frecuentaban a causa de las distancias que debían recorrer todos los días y de la falta de recursos de sus familias.

Tanto en Gaya como en Dosso, el objetivo es continuar durante el curso que viene facilitando la acogida, el transporte y la comida a mediodía para alrededor de treinta niños en Dosso y 25 en Gaya y, de cara al futuro, poder ofrecer de manera continuada una formación más adaptada a sus necesidades, que complete la que actualmente reciben en la escuela inclusiva.

Empezamos procurando a estos niños apoyo, atención y vida social con varios aspectos de su formación apropiada: método Braille, orientación... ahora se organizan seminarios de orientación y movilidad, manualidades, ordenadores... y también atención médica, a la que hemos dedicado un mínimo de 1.000€ al año, pero ahora queremos comenzar a organizar operaciones que tendrán que realizarse en Niamey y entonces las necesidades crecerán.

Muchas gracias por vuestro apoyo. Que Dios os guarde y os bendiga."

Necesitamos 5.500 € para poder crear oportunidades de futuro para niños y niñas ciegos de las localidades de Gaya y Dosso, en el sudoeste de Níger.

Puedes ayudarnos con ingresos en nuestras cuentas:

BBVA: ES56 0182 2370 4702 0851 2956 Santander: ES59 0049 1632 5127 1017 0198 Bizum: Campaña Fundación Alaine 11240



También puedes darte de alta como <u>Socio en la web</u>
El 100% de lo que aportes llegará a su destino. La
Fundación Alaine no tiene gastos de estructura central

Abdoulay, nos envía un poema desde el CIES de Dosso. Tras realizar un curso de informática, quiso expresar su agradecimiento con este poema



Soy la prueba de tu amor que triunfa sobre la discriminación, la indiferencia y la mala fe,...

... que no me paralizan porque quiero conquistar las estrellas

Abdoulay

Cuando sea mayor, quiero trabajar. Quiero construir mi país, magnífico, extraordinario, lleno de estrellas.

No me voy a quedar en un rincón esperando una limosna indiferente.

Tengo dos manos,
con las que hago maravillas
y un corazón que ve desde muy lejos
el amor que Dios me ofrece
y el que tú me brindas,...
con la belleza y la dulzura de tu mano
sobre mi hombro.

Soy feliz porque es tu amor el que me impulsa Y sueño que me quieres tal como soy contemplando la fluidez de mis dedos que recorren las teclas del ordenador,... edificando un paisaje, un paraíso.

